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瀬戸内海の曇天の中差し込む光が印象的でした。
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会長挨拶

　平素より会員の先生方には広報部の活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。「岡歯

会報」は今月で第910号，75年も前から発刊されています。過去の会報誌を見ると今私たちが当たり前

に手にしている様々な権利や恩恵は，何もないところから一つずつ築き上げられたものであることが分

かります。伝統や文化を繋いでいくということは，目の前の現実の一つひとつの取り組みの積み重ねな

のだと思います。今執行部で取り組んでいる「歯科衛生士支援事業」などコ・デンタルの支援も将来を

見据えた事業ですし，先輩方がそうしてくださったように，私たちの取り組みもまた将来へ繋がるもの

になると信じて少しずつでも前進していければと思います。

　現在県歯から会員の先生方への情報伝達には，会報誌，郵便，FAX，ホームページ，メールと手段が

多くあります。それぞれメリット・デメリットがあり，どれを用いるかは会員からのニーズだけでなく

時代の流れやコストなどを考慮して決めています。県歯から発信する情報はいずれも精査，吟味された

ものですが，特に会報誌には歯科界の知っておくべき必要な情報や有益な情報がジャストタイミングで

不足なく掲載されていますので，今後もご高覧いただきますようお願いいたします。またホームページ

については現在リニューアルに向けて懸命に作業が進められており，先生方へのお披露目の日も近づい

ています。リニューアル後は訪問歯科診療用の機器やパネルの貸し出し，各種様式のダウンロードなど

以前にも増して役立つコンテンツが盛り込まれる予定となっており，情報を「伝える」だけなく「取り

に来てもらう」ホームページを目指しています。情報の伝達方法には対面という方法もあります。コロ

ナ禍のおかげでウェブを使った方法が確立され，情報や知識の伝達に大きなメリットがありましたが，

情報だけでなく思いや気持ちを伝達する際には顔と顔を合わせた対面での方法が効果的だと感じます。

今後も全会員に同じ情報を届けるために，その都度最適と思われる方法でお伝えしていきます。

　理事を拝命して一年半経った今でもクリアできずにいる課題が多々あります。しかしクリア出来る出

来ないに関わらずそこには必ず「結果」があります。その「結果」を活かしながらチームの一人として，

組織の一人としての責任を果たしたいと思います。私も会員の先生方と同じ一人の歯科医師であり，患

者や県民，社会から見れば同列で，尊重されるべき価値観がそれぞれあります。いち歯科医師として出

向している気持ちも忘れずに会務に臨んで参ります。

　  「 情 報 の 伝 達 」

　　　　　  一般社団法人 岡山県歯科医師会

　　　　　　　　 　   　理　事　沼　本　庸　子
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　10月29日㈯第43回全国歯科保健大会に於いて「令和４年度歯科保健事業功労者

厚生労働大臣表彰」及び「令和４年度日本歯科医師会会長表彰」を上記の方々が

受賞されました。

　ご受賞を衷心よりお祝い申し上げ，今後益々のご活躍を心よりお祈りいたします。

第43回 全 国 歯 科 保 健 大 会

厚 生 労 働 大 臣 表 彰

御 津 歯 科 医 師 会　　北　山　　　仁 先生

岡山市歯科医師会　　角　谷　真　一 先生

日本歯科医師会会長表彰

岡山市歯科医師会　　壺　内　智　郎 先生

一 般 社 団 法 人　　真 庭 歯 科 医 師 会

　９月３日㈯	令和４年度中国・四国地区歯科医師会連合会役員連絡協議会に於いて，

上記４名の先生方が「会長表彰」を受賞されました。

　この度のご受賞を衷心よりお慶び申し上げます。

令和４年度 中国・四国地区歯科医師会連合会 会長表彰

勝 英 歯 科 医 師 会　　福　山　勝　久 先生

笠岡・小田歯科医師会　　川　上　純　生 先生

都 窪 歯 科 医 師 会　　矢　尾　尚　武 先生

笠岡・小田歯科医師会　　西　井　一　道 先生

受賞者名簿順
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　日歯	堀会長が今期を限りに勇退されるというこ

とで，大変残念な思いではありますが，2016年の就

任以来長きに亘り歯科界の信頼回復に全力を傾注

し，自らの信念を貫き難局を切り拓いて頂いたこと

に感謝と慰労の念に堪えません。

　今も私の記憶に深く刻まれている出来事がありま

す。全国の医科・歯科・薬科の中で唯一，集団的個別

指導を受け入れていないのは本県の歯科のみです。

数年前，厚労省が日歯に本会を説得してほしい旨

申し入れたことがありました。その際の毅然とした

対応には堀会長の芯の強さを改めて感じさせられる

と同時に，本会との信頼関係を揺るがぬものにしま

した。

　一点の曇りもない，弛まぬ真摯な姿勢で国民不信

に晒された日歯の汚名を返上し，歯科界の閉塞感を

打破し，社会的信用と名誉の回復に注力してこられ

た，正に「歯科界に赤誠を尽くす」を体現された堀

会長には満腔の敬意を表します。

　我々も堀会長に倣い，逆境時にあっては目を背け

ることなく正面から立ち向かい真摯に精進する。順

境時であっても決して驕らず謙虚に直向きな努力を

重ねる。そんな揺るぎない信念を持って “一朶の雲”

を追い求めたいと思います。

会　長　西岡　宏樹

一 朶 の 雲一 朶 の 雲一 朶 の 雲一 朶 の 雲一 朶 の 雲

令和３年度 第56回
令和４年９月１日㈭
18：30～20：25

１．会長挨拶

　先日オンライン資格確認の原則義務化に向けた

説明会がライブ配信で開催されましたが，大変歯

痒く思いながら視聴しました。説明会で日歯は「最

初から賛成，推進の姿勢」と言っていましたが，「医

療DXの基盤構築」に関しては推進の方向で動いて

いるものの「オンライン資格確認の原則義務化」

については反対の姿勢だったと認識しています。

後段の方が重要であり，あの動画だけを見れば会

員は不安に駆られると思います。確かに「医療DX

の基盤構築」はコロナ禍にあって時代の流れやニ

ーズを考えると今後不可欠になることは間違いあ

りません。しかし「オンライン資格確認の原則義

務化」は，マイナンバーカードの普及率とオンラ

イン資格確認の稼働率を見ると“今が「原則義務化」

のタイミングなのだろうか” と疑わしく思います。

まだできないことを，こういうことができるよう

になるから，やれと言われても，導入の動機付け

としては大変観念的で思慮を欠くと感じます。導

入に抵抗が無い会員は進めていただきたいですが
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抵抗を持つ会員もいるでしょう。出来る人はいい

んです。導入しようと思う人はいいんです。オン

ライン資格確認の導入に反対しているんじゃない。

一律義務化に反対しているんです。導入に踏み込

めない少数の会員がいることも事実です。そこに

まで目を向けることが組織の存在意義です。少数

者の思いを切り捨てられないよう組織が盾となっ

て守るべきです。３月までの課題だと思いますの

で日歯の対応をしっかり注視していきたいと思い

ます。

２．報　　告

　【渉外部】

　・	岡山県警察歯科医会

	 令和５年２月18日㈯に開催予定の研修会の準

備中

　・	「検死の手引き」リニューアル準備中

　【広報部】

　・	11月６日㈰山陽新聞掲載予定の「いい歯の日」

新聞広告について山陽新聞社と打合せ

　【厚生部共済事業部会】

　・	新型コロナウイルス感染被害見舞金

	 累計34件

　【その他】

	 各部委員会　　２件　

	 本会関連の研修会・会議等　６件　

	 連　盟　　　　１件

	 その他　　　　２件

３．行事予定

	 本会行事　　　53件

	 連盟行事　　　８件　　　

	 学　院　　　　８件

	 国保組合　　　５件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　岡山県保健福祉部長より令和４年度「いい歯

の日」の広報活動における後援名義使用承諾

依頼について

	 承認

　⑵　日本歯科医師会より「令和４年度都道府県歯

科医師会災害準備用登録票」の提出依頼につ

いて

	 前年度通りで提出予定

　⑶　岡山県教育庁保健体育課長より令和４年度ス

ポーツ歯科に関する研修会の開催と講師派遣

依頼について

	 日　時　10月20日㈭　14：00

	 場　所　岡山県教育庁教育政策課

	 講　師　東原参与

	 承認

　⑷　群馬県歯科医師会より第43回全国歯科保健大

会の開催と周知および臨席依頼について

	 日　時　10月29日㈯　12：30

	 場　所　高崎芸術劇場

	 西岡会長，小見山副会長，土肥理事　出席

　⑸　岩手県歯科医師会より第72回全国学校歯科医

協議会の開催と会長臨席依頼について

	 日　時　11月10日㈭　15：30

	 場　所　ホテルメトロポリタン盛岡本館

	 三役預かり

　⑹　全国歯科医師国民健康保険組合より職員就業

規則等に関する資料提供依頼について

　⑺　岡山県保健福祉部医療推進課長より「医療施

設の災害対応のための事業継続計画（BCP）」

に関するホームページ作成に伴う会員周知依

頼について
〔検討事項〕

　⑴　新入会員セミナーについて

	 令和３年７月～令和４年６月　14名

	 令和４年７月～　　　　　　　２名

	 令和２年７月からの新入会を対象に

	 10月27日㈭	　20：00開催

　⑵　指導について

５．閉　　会　（後藤理事）

理事会
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令和３年度 第57回
令和４年９月８日㈭
18：30～21：23

１．会長挨拶

　先日の中国・四国地区歯科医師会連合会役員連

絡協議会と災害歯科保健医療担当者連絡協議会，

ご出席いただきました先生方，ありがとうござい

ました。日歯の堀会長と瀬古口専務も出席されて

おりましたので，先週行われたオンライン資格確

認の合同説明会の内容について意見をさせていた

だきました。「活用できる環境が整っていないに

も関わらず療養担当規則を持ち出すことは強権的

で強引だと感じる。導入に踏み込めない少数の会

員が国家権力によって医療現場から締め出されるこ

とが無いよう，しっかり例外規定を広げてもらいた

い」と伝えました。国の制度によって会員がデメリ

ットを被ることがないよう権力に阿
おもね

ることなくしっ

かりと最後の一人までフォローする，それが組織の

あるべき姿であり存在意義だと思います。

２．報　　告

　【学術部】

　・	11月12日㈯開催予定の秋季歯科医学大会の準

備中

　・	令和５年３月５日㈰開催予定のシミュレーシ

ョンコース　進行内容について検討中

　・	令和５年５月21日㈰亀田行雄先生を講師に迎

えパーシャルデンチャーに関する学術集談会

を開催予定

　・	８月20日に開催された「口腔がん研修会」の

配布資料を冊子にし，全会員への送付を検討

中

　【その他】

	 各部委員会　　２件　

	 本会関連の研修会・会議等　７件　

	 連　盟　　　　１件

	 学　院　　　　１件

	 国保組合　　　１件

	 その他　　　　３件

３．行事予定

	 本会行事　　　49件

	 連盟行事　　　８件　　　

	 学　院　　　　７件

	 国保組合　　　４件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　都道府県歯科医師会社会保険・情報管理担当

理事連絡協議会の開催と出席依頼について

　今日の視点（小見山　信）

　今日は『防災の日』，理事会の協議題にも防災準備，災害対応のためのＢＣＰといった案件が見受けら

れます。ご存じの通り99年前に関東大震災が発災した日，そして厄日としての「二百十日」にも由来して

いるそうです。制定の決め手は「伊勢湾台風」とのこと。

　晴れの国岡山に未曽有の被害をもたらした「西日本豪雨災害」からもう４年が過ぎました。決して風化

させてはなりません。週末の中国・四国地区役員連絡協議会でも災害歯科保健医療担当者の分科会が組ま

れ，第一人者の講演会も設定されています。県歯としての体制構築へ向けたヒントを少しでも得られるべ

く心して臨みます。
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　今日の視点（沼本庸子）

　今日の理事会では岡山歯科技工専門学院への支援が協議に挙がりました。

　歯科技工士養成校は岡山県だけではなく全国的にも定員割れが続き，歯科技工士国家試験合格者数はこの

10年間で約半分に減少しています。また離職率が高く約半数が50歳以上であり，今後も歯科技工士の減少が

予想されます。極端に歯科技工士が不足すれば，技工物の納期の延長や技工料金の価格の上昇など，歯科界

全体が深刻な状況となることが容易に想像でき，多くの歯科医師が現状に危機感を持っていることと思いま

す。

　本会としては歯科技工士養成のため，岡山市歯科医師会と連携しあらゆる方面から学院を支援していくつ

もりです。まずは従来岡山市だけに配布していた学生募集資料を県下全会員に送付いたしました。会員の先

生方には是非ともポスターの掲示と学生募集についてのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

	 日　時　９月14日㈬　14：00

	 形　式　オンライン（Zoom）による開催

	 社会保険部対応

　⑵　令和４年度第１回岡山県自立支援協議会医療

的ケア児等支援部会の開催と出席依頼につい

て

	 日　時　９月30日㈮　13：00

	 場　所　ピュアリティまきび　

	 土肥理事出席

　⑶　日本歯科医師会より令和４年度社会保険指導

者研修会の開催と受講依頼について

	 日　時　10月17日㈪　13：00

	 場　所　日本教育会館　

	 社会保険部対応

　⑷　令和４年度「岡山県子どもを健やかに生み育

てるための環境づくり推進協議会」30周年記

念行事の開催と出席及び団体コメント依頼に

ついて

	 日　時　10月26日㈬　13：30

	 場　所　ピュアリティまきび

	 西岡会長出席

　⑸　岩手県歯科医師会より第72回全国学校歯科医

協議会会長招宴の開催と出席依頼について

	 日　時　11月９日㈬　18：00

	 場　所　ホテルメトロポリタン盛岡本館　

	 小見山副会長出席

　⑹　岡山県老人クラブ連合会より県老連創立60年

記念式典の開催と臨席依頼について

	 日　時　11月15日㈫　13：30

	 場　所　きらめきプラザ

	 西岡会長出席

　⑺　岡山県医療審議会委員の推薦依頼について

	 任　期　令和４年９月１日

	 ～令和６年８月31日

	 西岡会長留任

　⑻　香川県歯科医師会より事業承継問題「個人の

事業用資産についての相続税，贈与税の納税

猶予制度の概要」に関する状況調査への協力

依頼について

	 南　専務理事対応

　⑼　日本歯科医師会より新型コロナウイルス感染

症に係るアンケート調査への協力依頼につい

て

	 共済事業部会対応

〔検討事項〕

　⑴　本会会館使用申込みについて

	 承認

５．閉　　会　（久門田理事）
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令和３年度 第58回
令和４年９月15日㈭
18：30～20：32

１．会長挨拶

　本日岡山大学病院の宮脇教授，江草教授が来館

され岡山県の障がい者歯科診療について話しまし

た。厳しい状況の中，岡大は最後の砦として診療

に当たられています。我々も全面的に協力してい

きたいとお伝えしました。　

　今回のコロナ禍では有事における医療提供体制

の脆さと医療ネットワークの脆弱性が露呈したと

思います。今後はそのことを教訓にして高齢者や

子ども，障がい者などのいわゆる社会的弱者が，

必要な時期に適切な医療を速やかに受けられる環

境の整備がますます求められるでしょう。また医

療的ケア児については，年間出生数が減少してい

るにも関わらず増加傾向にあり，より一層の医療

資源の充実と支援の拡充が必要です。ところが小

児在宅歯科医療はまだまだ発展途上にあり，地域

の歯科診療所においても重症心身障害児や医療的

ケア児の実態と課題，その対応は十分に理解され

ているとは言い難いと感じます。これらへの取り

組みは公益の軸となる部分であり我々の使命です

ので，大学と連携しながら少しでも福祉の向上に

寄与し貢献していきたいと思います。特に公衆衛

生部の先生方には宜しくお願いいたします。

２．報　　告

　【社会保険部】

　・	パノラマの算定要件の変更について周知予定

　・	都道府県歯科医師会社会保険・情報管理担当

理事連絡協議会

	 オンライン資格確認原則義務化に向けて９月

までの申し込み完了を目指すためデモ付き説

明会を開催するよう各県歯科医師会へお願い

があった。オンライン資格確認導入原則義務

化に伴う診療報酬上の加算の取り扱いについ

ては資料を９月末に送付予定

　【その他】

	 各部委員会　　３件　

	 本会関連の研修会・会議等　９件　

	 連　盟　　　　２件

	 学　院　　　　３件

	 国保組合　　　１件

	 その他　　　　４件

３．行事予定

	 本会行事　　　50件

	 連盟行事　　　７件

	 学　院　　　　５件

	 国保組合　　　４件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　岡山県戦没者顕彰会より令和４年度秋季会費

納入依頼について

承認

〔検討事項〕

　⑴　令和４年度岡山県保健衛生功労者の知事表

彰・部長表彰受賞者の決定と表彰式への出欠

確認について

	 日　時　11月10日㈭　15：00

	 場　所　岡山県庁

　５．閉　　会　（森田理事）
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今日の視点（本多浩三）

　新型コロナ感染症も第○波と言われる通り大小の差はあれど波が寄せては引いてを繰り返し，その度に

療養期間の変更などが行われてきました。医療管理部では多くの情報を精査し，会員の先生方に関係する

情報のみを会報やホームページ上でお伝えしてきました。しかし，厚労省や県から送られてくる膨大な資

料の中には要約が難しいものもあり，今後withコロナに大きく方針変更がされる際には多くの情報提供を

行う必要があると予想されます。会報での周知には少し時間がかかるため，まずはホームページ上で最新

の情報を更新して参りますので定期的にご確認いただければと思います。可能な限り正確で分かり易く迅

速な情報発信に努めておりますが，ご意見やご指摘がありましたら何なりと医療管理部までお知らせくだ

さい。

令和３年度 第59回
令和４年９月22日㈭
18：23～19：36

１．会長挨拶

　９月30日にオンライン資格確認のデモンストレ

ーション会が開催されます。担当の先生方はよろ

しくお願いいたします。今回も厚労省の対応は無

理筋と感じましたが，案内文は内容を事前に岡山

事務所に確認を取ったうえで全会員に送りました。

このような会に参加せざるを得ない先生方は例外

規定に入る先生方でしょうし，活用価値が低い設

備を無理に導入させることは酷だと感じます。今

後も日歯と厚労省の対応をしっかり注視していき

たいと思います。

２．報　　告

　【医療管理部】

　・	歯科衛生士支援事業

	 令和５年１月開催予定の第２回スキルアップ

セミナーの講師選定中。第２回ベーシックコ

ースは令和５年３月開催予定

　【厚生部文化事業部会】

　・	大原美術館にて夜の鑑賞会と学芸員の解説付

き食事会を企画中

　【公衆衛生部】

　・	岡山県フッ化物洗口モデル事業

	 新見市推進モデル校３校で実施開始

　・	日本学校歯科医会

	 岡山県の会員数は６月時点で273名

　【共済事業部】

　・	新型コロナウイルス感染被害見舞金

	 先週より６件増加し支給の累計は47件

　【その他】

	 各部委員会　　４件　

	 本会関連の研修会・会議等　７件　

	 連　盟　　　　２件

	 学　院　　　　２件

	 国保組合　　　１件

	 その他　　　　５件

３．行事予定

	 本会行事　　　49件

	 連盟行事　　　９件

理事会
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	 学　院　　　　３件

	 国保組合　　　３件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　鳥取県歯科医師会より	中国・四国地区歯科

医師会	災害歯科保健医療担当者連絡用メー

リングリストの構築（登録依頼）について

	 北山理事，藤本次長を登録

	 登録　災害歯科担当者（会員）１名

	 　　　事務局担当者	１名

　⑵　日本歯科保存学会	2022年度秋季学術大会の

開催に伴う名義後援並びに会員周知依頼につ

いて

	 期　日　11月10日㈭・11日㈮

	 場　所　岡山コンベンションセンター

	 名義後援承認。周知は学術黄色紙

　⑶　令和４年度歯科医療関係者感染症予防講習会

の実施と会員周知依頼について

	 日　時　12月11日㈰　10：00

	 場　所　愛媛県

	 形　式　Web形式

	 医療管理部対応

〔検討事項〕

　⑴　自由民主党岡山県議団より令和５年度岡山県

予算編成に関する各種団体個別懇談会（陳情

受理）開催案内について

	 日　時　11月14日㈪・15日㈫　13：00

	 場　所　岡山県議会

	 陳情の有無を返信

	 検討

　⑵　本会入会申込みについて

	 正会員　藤本泰徳（真庭歯科医師会）

	 　　　　10月１日入会

　承認

　５．閉　　会　（佐伯理事）

今日の視点（土肥範勝）

　ここ数日，朝夕はめっきり涼しくなり鈴虫やコオロギの鳴き声が似合う秋らしい日が続いています。本日

の理事会でも引き続き話題となっているのは「マイナンバーカード，オンライン資格確認」についてです。

社会保険部の先生方が一生懸命資料を作って県歯会員への周知を図っていますが，受診される患者さんも保

険証からマイナンバーカードへ全面的に移行するとなれば大きな混乱が生じるのではないかと思います。“誰

がどのように便利になるから推進するのか？” “コストベネフィットは適切なのか？” “今必要なのか？”など，

この事案から物事の進め方という意味で学ぶところが多いように思っています。

理事会
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第60回理事会　10月６日㈭

　１．会長挨拶　骨子

　歯科衛生士支援事業は，歯科技工士会・学院・本会医療管理部の連携がうまく噛み

合い，明るい事業展開が期待される。“自分達の未来は自分達で切り拓く” 気概を持っ

て各部会務にあたって欲しい。

　本会と連盟の一体化については，その理想と思いを全会員に伝えていきたい。“峻別”

という言葉が独り歩きしているような印象があり，丁寧な説明を行い，理解を得たい

と思う。

　２．報告ピックアップ

　　　【情報管理部】

・	新しいホームページ完成までもう少し

・	県歯新規入会者にはGmailをお願いする

・	災害時連絡網として，LINE	WORKSとGmailで構築準備

　　　【社会保険部】

・	オンライン資格確認導入に関し，方法・スケジュール等さらに周知を図る

・	 “AA切開・GA切開” の解釈変更等	保険情報を迅速に伝達できるよう鋭意対応中

　　　【本会】

・	岡山歯科技工専門学院への支援として，岡山市歯科医師会と広報活動を中心に協

力体制を確立

　３．協議ピックアップ

・	令和４年度中規模歯科医師会連合会協議題回答について

・	県歯新入会員セミナー内容について

第61回理事会　10月13日㈭

　１．会長挨拶　骨子

　岡山県四師会は，４つの医療団体が連携を深める意味で大切な存在と認識している。

今後も顔が見える繋がりを保ちたい。

　現行の健康保険証を2024年秋を目途に廃止する発表があった。マイナンバー制度の

利便性を高めるとのことだが，対応できない医療機関の切り捨てに繋がりかねない。

今後も注視して対応していきたい。
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　２．報告ピックアップ

　　　【社会保険部】

・	10月から社保支払基金の審査が広島に統合される。岡山審査事務局としての機能

は残るので，会員に不安を与えないよう対応していく所存

　　　【医療管理部】

・	歯科往診普及事業における旧式ポータブルレントゲンの廃棄等について，精査し

対応検討中

　　　【国保組合】

・	コロナとインフルエンザの同時流行に備えて，医療用抗原検査キット５セットを

１種組合員及び後期高齢者組合員に送付予定

　３．協議ピックアップ

・	中規模県歯科医師会連合会協議題回答について

・	新入会医セミナーにおける伝達事項について

・	全会員への諸連絡および伝達方法について，メールかFAXでの選択をお願いする

第62回理事会　10月20日㈭

　１．会長挨拶　骨子

　先日の「加藤勝信氏を囲む会」では，現場の状況，生の声を直接大臣に届けることが

できた。今後も，いかなる場面においても “伝えるべきものは伝える”	揺るぎない姿勢

を貫きたい。

　２．報告ピックアップ

　　　【広報部】

・	 “いい歯の日” 新聞広告	校了。11月６日㈰山陽新聞朝刊に掲載予定

　　　【医療管理部】

・	第２回DHスキルアップセミナー　令和５年１月15日㈰開催予定

・	第２回DHベーシックコース　来年春に開催準備中。岡山歯科技工専門学院との協力

体制も加えて，事業内容検討中。実習用具の他事業への無償貸出しも図る予定

・	令和５年度歯科助手資格認定講習会　スケジュール案

	 令和５年４/16，４/23，５/28，６/４，６/11

　３．協議ピックアップ

・	会員への諸連絡および伝達方法について

・	県歯新入会員セミナー　内容および進行について

の理事会ダイジェスト10月
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▶９月12日㈪

　　日歯　『口臭』の解消法など解説
　　　8020テレビで公開

▶９月14日㈬
　　良好な口腔状態

　　　 がん転移の抑制に関係
　　　ミュータンス菌が転移促進

▶９月28日㈬
　　元日本歯科医師会会長・元参議院議員

　　　中原爽氏　死去

▶10月３日㈪
　　心理的ストレスが歯周病炎症と相関
　　　岡大らが発表

(219)(219)(219)

〈
略
〉

〈
略
〉

〈
略
〉
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マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー

▶10月４日㈫
　　肥満度高いと歯の喪失リスク増
　　　　滋賀医大とサンスターが研究

▶10月13日㈭

〈
略
〉

の歯科界10月 トピックス

10/14	 日歯会長予備選挙　高橋英登氏が立候補
表明

	 　「政権にもの言う」必要性強調

10/17	 日歯シンポ　女性と歯周病の関係を情報
発信

10/18	 保険証廃止で	日歯	堀会長見解
	 　混乱ないよう三師会，医療界で慎重な

　対応を要望

10/19	 歯科医院の約５割「後継者いない」
	 プロを目指すアスリートの７割が矯正治

療を経験

10/20	 日歯会長予備選挙　小林慶太氏が立候補
表明

10/21	 歯科口腔保健の推進
	 　最終評価報告書　厚労省が公表

10/24	 職場や自治体実施の歯科健診
	 　受診率	13.4％（日歯１万人調査）

10/25	 新型コロナウイルスの唾液腺への感染
	 　唾液中のウイルス排出源となり，潜伏

　感染の温床に

10/26	 新型コロナオミクロン株対応ワクチン接種
	 　内閣府副大臣が日歯に協力要請

今週の歯科新聞（10月11日付）
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１．報　　告

　⑴　８月	新入会員　なし

　⑵　支払基金	支部運営委員会　８月８日㈪　14：00　

　　　　・2022年５月診療分

　　　　　　前年同月対比　　支払額　102.4％　　件数　100.6％

　　　　　　前 月 対 比　　支払額　 93.3％　　件数　 93.7％

　　　　・本人　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年４月診療　　岡山県　1,396.7点　　全国平均　1,313.9点

　　　　　　2021年４月診療　　岡山県　1,391.6点　　全国平均　1,325.8点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 100.4％　　全国平均　 99.1％

　　　　・家族　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年４月診療　　岡山県　1,151.9点　　全国平均　1,110.6点

　　　　　　2021年４月診療　　岡山県　1,164.3点　　全国平均　1,129.2点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 98.9％　　全国平均　 98.4％

　⑶　個別指導　８月25日㈭　14：00　702・703会議室　２医療機関（会員）

　⑷　令和４年度	第１回	岡山県国民健康保険運営協議会　８月25日㈭　14：00　田頭	常務理事

　⑸　中国地方社会保険医療協議会	岡山部会

８月26日㈮　13：30　田頭	常務理事　新規指定医療機関　３医療機関

　⑹　後期高齢者広域連合と面会　９月１日㈭　16：00　田頭	常務理事，後藤	理事，佐伯	理事

　⑺　中国四国厚生局岡山事務所と面会　９月１日㈭　17：00　田頭	常務理事，後藤	理事，佐伯	理事

　⑻　国保審査委員会報告（レセプト１件当たりの平均点数）

　　　　　　2022年４月診療　　国保　1,433.1点　　後期高齢者　1,574.6点

　　　　　　2021年４月診療　　国保　1,445.0点　　後期高齢者　1,612.4点

　　　　　　前年同月対比　　国保　 99.2％　　後期高齢者　 97.7％

　⑼　社保相談窓口報告

　⑽　そ　の　他

　　 第12回　社会保険部検討委員会報告
令和４年９月10日㈯ 　16：00 ～ 19：00
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２．行事予定

　⑴　都道府県歯科医師会社会保険・情報管理担当理事連絡協議会　９月14日㈬　14：00

田頭	常務理事，後藤	理事，久門田	理事，佐伯	理事，石戸	参事

　⑵　個別指導　９月22日㈭　14：00　ピュアリティまきび　１医療機関（非会員）

　⑶　審査・検討小委員会　10月１日㈯　15：00　601会議室

　　　　　　　　　　　　　11月５日㈯　15：00　601会議室

　⑷　第13回　検討委員会　10月１日㈯　16：00　もも丸ホール

　　　第14回　検討委員会　11月５日㈯　16：00　もも丸ホール

　⑸　新入会員社保研修会　10月１日㈯　19：00　もも丸ホール

　⑹　令和４年度社会保険指導者研修会　10月17日㈪　13：00　日本教育会館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　田頭	常務理事，佐伯	理事，日歯：石戸	参事

　　　　　　　　　　　　　　　　　　支払基金：松三	副審査委員長，国保連合会：後藤	歯科部会長

３．協　　議

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　「社会保険診療指導必携」について

　⑷　新入会員社保研修会について

　⑸　そ　の　他

社会保険部

　『地区選出の検討委員は，伝達係ではない』

　以前社会保険部の会合で，西岡会長がおっしゃったお言葉です。これを拝聴し，地区選出の

検討委員の使命とは，与えられた情報を単にそのまま支部会員に伝えることにとどまるのでは

なく，情報を咀嚼し，より簡明で有用な形で伝えることによって，結果的に会員益を最大化す

るものでなければならないという意味の訓示として受け止めました。

　私は今期初めて地区選出検討委員を拝命して１年以上が経ちましたが，未だ伝達係をこなす

ことで精一杯です。冒頭の訓示を胸に刻み，社会保険部の役員をはじめとする先生方の豊富な

知識・実行力を見習って，伝達係からの脱却が急務だと感じています。

中村　明博（玉野市歯科医師会）

～検討委員の独り言～



ー 16 ー

J. ODA  vol.910     ’22-11

口腔がん研修会（岡山県歯科医師会，岡山市歯科医師会併催）

　令和４年８月20日㈯岡山県

歯科医師会館のもも丸ホール

及びZoomによるWeb配信に

て口腔がん研修会が開催され

た。演題は「口腔がん診断の

ポイントと前がん病変（口腔

潜在的悪性疾患）への対応」

と題し，岡山大学名誉教授，

岡山大学特命教授（教育・研

究）大原記念倉敷中央医療機

構倉敷中央病院歯科部長　佐々木	朗先生に講演していただいた。コロナの第７波のため会場参加者は

40名と絞っての開催で，Web参加者は127名であった。

　口腔がんは全がんの１～２%と「希少がん」との印象を持たれるかも知れないが，全頭頸部がんの約

40%を占める程だそうで，年齢調整による口腔がんの男女比は３：２と男性に多く，年齢的には60歳代

に最も多い。好発部位は舌，その次に歯肉との解説があった。

　WHOが2017年に提唱した「口腔潜在的悪性疾患（Oral	potentially	malignant	disorders：	OPMDｓ）」

とは，従来あった「前がん病変」と「前がん状態」を包含した概念で，「臨床的に明確な前駆病変であ

るか正常粘膜であるかにかかわらず，口腔におけるがんの発生リスクを有する臨床的状態」と定義され

る。また，重要な口腔がんの前駆病変として国際的に広く認識されている紅板症，白板症，およびそれ

らの混合病変として紅板白板症が該当するそうである。

　また，口腔扁平苔癬のように悪性化度の評価にまだ多少とも議論の余地があるもの，特定の地域や集

団などに偏在しているもの，あるいは発がんとの因果関係が細胞生物学，病理組織学または統計レベル

で未だ明確に示されていない疾患も含まれ，認識を改める必要を感じた。

　がんの早期発見には検診が重要で，WHO方式によるデンタルミラーを２本使用した方法を紹介され

た。ただし，視診やミラーでの粘膜の牽引だけでは大切な判断基準の硬さがわからないので，佐々木先

生独自の手指を用いた方法を紹介された。

　我々が日々の診療で出来ることは，よく見て，触って観察することであり，好発部位の舌縁部を少し

意識するだけで，早期発見につながるとのことである。おかしいと思ったときは，専門の科に紹介状を

出す習慣づけが大切だと感じた。これからも「お口の健康増進は，全身の健康増進」をモットーに成長

できたらと思う。

（鳥越俊昭）
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令和４年度岡山県歯科保健図画ポスターコンクール審査会

　令和４年度岡山県歯科保健図画ポスターコンクール審査会が８月25日㈭，岡山県歯科医師会館２階

もも丸ホールにて行われました。

　例年通りの力作揃いでしたが，続いているコロナ禍で園・学校での指導も大変な状況であったろうと

思います。その影響か今年度はいつも見事な作品を出品してくれている高校生からの参加が残念ながら

ありませんでした。

　今年も審査委員長をお願いしている倉敷市立短期大学の金山和彦教授のご指導をいただきながら厳正

なる審査を行い，応募総数566名の中から特選９名，入選26名，佳作24名が選出されました。12月に表

彰式が行われる予定です。

（副委員長　山本忠浩）

【 特　　選 】

倉 敷 市 立 呉 妹 幼 稚 園  三　宅　悠　誠

岡山県立岡山聾学校小学部 第１学年 川　原　菜　永

岡 山 市 立 西 小 学 校 第１学年 入　部　景　太

岡 山 市 立 芳 泉 小 学 校 第２学年 藤　原　唯　花

倉 敷 市 立 大 高 小 学 校 第３学年 三　村　結　花

岡 山 市 立 陵 南 小 学 校 第４学年 西　尾　咲　吾

岡 山 市 立 富 山 小 学 校 第５学年 藤　原　涼　乃

岡 山 市 立 政 田 小 学 校 第６学年 森　川　ひなた

倉 敷 市 立 琴 浦 中 学 校 第１学年 西　原　瑠　亜
（敬称略）
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新見市の小学校でフッ化物洗口事業開始，伊原木知事も視察

　令和４年９月22日㈭，新見市立

本郷小学校でフッ化物洗口事業の

視察および報道関係への発表があ

りました。この日は６年生の教室

が公開され，朝始業前の８時15

分，児童たちは一人ずつ担任から

フッ化物溶液をコップに入れても

らい，席に座って１分間音楽にの

せてブクブクうがいをしました。

終わるとコップに吐き出し，液は

廊下にある洗口場に捨てていまし

た。洗口に先立って伊原木知事が挨拶され，「ようやく新見市でこの事業が始まることになった。市長

と教育長に感謝したい」と述べられました。この事業は県のフッ化物洗口モデル事業で平成25年より始

まっていますが，なかなか実施する学校が少なく低迷していましたが，令和３年５月に新見市歯科医師

会が戎市長にフッ化物洗口実施の要望書を提出。市長はこれを公約に掲げ，教育委員会も他県の実施校

を視察するなどし，この９月から哲多町の本郷小，萬歳小，新砥小の３校をモデル校に指定して実施と

なりました。令和５年１月からは市内17校全校で実施となります。視察には知事の他，新見市戎市長，

新見市小林教育部長，新見市教育委員会正村教育長，新見市歯科医師会宮地会長が来校し，新聞テレビ

の報道機関も多数取材に来られました。視察後の懇談の中で知事は「この事業はすぐ結果が出るもので

はないが“未来への投資”と考えており新見市から全県下に広げたい」と述べられました。小松校長は「子

どもたちも抵抗も違和感もないようだった。10年後に『やってよかった』と言われるようにしたい」と

話されていました。県の事業では小学生にはミラノール900ppm溶液で週１回法，幼稚園では225ppm溶

液で週５回法となっています。

　新見市は県南の児童と比べてむし歯の保有者率が高いことで実施に踏みきったとのことですが，どの

地域でも健康格差によりむし歯の多い児童が存在します。現在全国で157万人の園児，児童生徒がフッ

化物洗口を実施している中，岡山県では実施人数が全国的に見てもかなり少ない状況です。新見市が実

施できたのは新見市歯科医師会の熱意と市長の決断にほかなりません。これをいい事例として他市町村

でも実施が進むことを願っています。

（参事　柴田　宏）

洗口前に挨拶する伊原木知事
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第６回岡山県地域包括ケアシステム学会学術大会

　令和４年９月25日㈰　岡山県看護会館において第６回岡

山県地域包括ケアシステム学会学術大会が開催され，岡山

県歯科医師会公衆衛生部役員３名，歯科往診サポートセン

ター２名で参加してまいりました。午前の基調講演では

「地域で『生ききる』を支える包括ケア」と題して日本看

護協会副会長　齋藤訓子先生より「住み慣れた場所で最後

まで暮らすことができる。自分，家族，友人，関係者に悔

いが残らないようにケアし，ケアを受けられることが今回

のテーマでもある『地域で生ききる』ことにつながる」と

いうお話がありました。午後からは「在宅医療」，「退院支

援」，「相談支援」，「生活支援」，「病気になっても自分らし

く生きる」の５つの専門分野の先生方によるシンポジウム

が行われ，４会場に分かれて一般口述発表がありました。

一般口述発表では岡山県歯科医師会として「歯科往診サポ

ートセンターの現状」と題して活動内容，今後の課題についてサポートセンターを担当しております私，

土肥が発表してまいりました。まだまだ歯科往診サポートセンター自体の周知が十分とは言えず，人口

構成からもこのような事業はより一層ニーズが高まってくることが考えられます。今後はサポートセン

ターの周知，登録歯科医師数の増加，講習会を通してのスキルアップに注力したいと考えています。

　最後に，歯科往診サポートセンターを担当して１年数か月が経過しますが，この場をお借りして会員

の皆様にお礼を申し上げたいと思います。毎月，本会理事会で歯科往診サポートセンターへの依頼や相

談についての報告を挙げていますが，ご協力いただいている地域の先生方はセンターから依頼があると

数日で患者さんのもとへ駆けつけてくれています。県北など歯科医院の少ない地域では少々遠くても時

間を作って往診に行ってくださる先生もいます。本当に頭の下がる思いで，毎回感謝の気持ちをもって

報告させてもらっています。このような先生方の患者さんに対する献身的な思いが歯科往診サポートセ

ンターを育て，在宅患者さんを支える全ての皆様に評価されていくのだと確信しています。行き届かな

い点もあろうかと思いますが，地区歯科医師会としっかり連携し，訪問歯科診療でお困りの県民のニー

ズに応えるべく会員の皆様の声に耳を傾けながら活動できればと考えています。歯科往診サポートセン

ターは岡山県から本会が委託を受けて行っている事業でもあります。今後ともご理解ご協力の程，よろ

しくお願いいたします。

（理事　土肥範勝）

公衆衛生部
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令和４年度岡山県糖尿病医療連携セミナー
（糖尿病医療連携体制を担う慢性合併症治療医療機関（歯周病）認定・更新研修会）

　岡山県では，平成24年度より岡山県糖尿病医療連携推進事業を開始し，糖尿病の医療連携体制構築を
推進し，本事業の一環として糖尿病診療に関わる医師及びメディカルスタッフの資質向上のため，各種
研修会・講演会を行ってまいりました。現在，約300の歯科医療機関に「糖尿病慢性合併症治療医療機
関（歯周病）」としてご登録いただいております。
　「糖尿病慢性合併症治療医療機関（歯周病）」の更新に際しては，更新期間３年の間に下記研修会を
受講することが更新のための要件の一つとなっております。新規ご登録希望の医療機関におかれまして
は，本研修会への参加が『岡山県の糖尿病医療連携を担う医療機関等届出（慢性合併症治療医療機関（歯
周病））』における認定要件の一つとなります。新規届出については，岡山県保健福祉部健康推進課ウ
ェブサイトをご参照ください。
　本セミナーは，新型コロナウイルス感染症の感染防止を考慮し，Zoomによる配信を行います。また，
中継会場として岡山県歯科医師会館もも丸ホールもご用意いたします。
　申込みにつきましては，同封の申込み用紙にてお知らせください。

開催要項
　開催日時：令和４年12月18日㈰　10：00 ～ 12：00
　対　　象：歯科医師　　　　　　　　参加費：無　料
　開催形態：ZoomによるWeb配信及び中継会場として岡山県歯科医師会館２階もも丸ホール（定員60名）
　共　　催：岡山県糖尿病対策専門会議，一般社団法人　岡山県歯科医師会
　プログラム：

【開　会】　岡山県歯科医師会　会長　西岡　宏樹先生
　　　　　岡山県保健福祉部健康推進課　課長　國富　優香氏

【講演Ⅰ】　糖尿病医療連携推進事業と糖尿病の診断，病態と治療（40分）
　　　　　講師：岡山大学病院　新医療研究開発センター　教授　四方　賢一先生

休憩	（10分）

【講演Ⅱ】　糖尿病と歯周病 up to date（40分）
　　　　　講師：岡山大学病院・歯科（歯周病部門）　講師　大森　一弘先生

【質疑応答】（15分）
【閉　会】　岡山大学病院　新医療研究開発センター　教授　四方　賢一先生

新規届出について
　　岡山県保健福祉部健康推進課ウェブサイトをご参照ください

URL　https://www.pref.okayama.jp/page/300572.html

【申込み先・問合せ先】　岡山県糖尿病医療連携推進事業事務局（岡山大学病院糖尿病センター内）
TEL	086-235-7209　　FAX	086-235-7136　　E-mail：DMcenter@md.okayama-u.ac.jp

公衆衛生部
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歯科衛生士支援事業 第２弾
『第１回 DHベーシックコース』開催

　令和４年10月２日㈰　第１回DHベーシックコースが

開催されました。この講習会は本会の歯科衛生士支援事

業の第２弾として，技術的な不安を解消してもらうため

に行われたものです。岡山県歯科衛生士会，岡山高等歯

科衛生専門学院にご協力いただき，本会医療管理部が中

心となって準備を進めて参りました。今回のコースの内

容は，TBI，PMTC，印象採得の講義，実習です。定員

に対し２倍以上の応募があり，抽選の結果21名の方にご参加いただきました。多くの受講希望者の方々

をお断りすることになりました事を，この場をお借りしてお詫び申し上げます。

　まず最初のオリエンテーションでテーブルごとに，離職防止や再就職のために何が重要かというテー

マでディスカッションして，その内容をアンケート用紙に記入してもらいました。寄せられた様々な意

見を今後の事業の参考にしていきたいと考えています。

　TBIの講義，実習は歯科衛生士会の担当でした。歯科衛生士会の瀧川先生が，コミュニケーションの

取り方，患者さんのタイプ別応対，指導の仕方をレクチャーされ，実習では模型を使って歯ブラシ，ワ

ンタフト，歯間ブラシ，義歯ブラシなど様々な用具の使用方法を確認していました。

　PMTCは学院が担当です。講義では研磨剤の種類と選択方法，ブラシやラバーカップの当て方等を学

び，実習では３人１組でそれぞれ術者，患者，アシスタントの役割分担で実際に口腔内をクリーニング

しました。ポジショニング，姿勢，ブラシの当て方など細かな指導を受けていました。

　印象採得は本会の担当です。医療管理部から５名の先生方がインストラクターとして，印象材の練り

方，トレーへの盛り方，圧接方法をデモンストレーションした後，参加者一人ひとりがマネキンと顎模

型を使用して印象採得を行いました。皆さん頑張ってかなりの回数をこなしましたので最後の方はだい

ぶ手がお疲れのようでした。

　全体を通して，参加者の皆さんの熱

意，真剣さが伝わってきて，教える側

もかなり手応えを感じた講習会となり

ました。

　歯科衛生士支援事業は離職中の衛生

士の就職斡旋を最終目標だと考えてい

ます。引き続き事業を展開して参りま

すので，会員の先生方にもご意見ご要

望などお寄せいただければ幸いです。

（副委員長　常光広人）
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最低賃金が 892円 に引き上げられます！
　厚生労働省は，都道府県労働局に設置されている地方最低賃金審議会が答申した令和４年度の地域別

最低賃金の改定額を取りまとめました。

　岡山県では，令和４年10月１日より，これまでより30円引き上げられて，時間給892円になります。

　なお，次の賃金は，最低賃金に算入されません。

　　　①精皆勤手当・通勤手当・家族手当

　　　②時間外手当・休日手当・深夜手当

　　　③臨時に支払われる賃金

　　　④１か月をこえる期間ごとに支払われる賃金

　47都道府県で30円から33円の引き上げです。平均額31円の引き上げは，昭和53年度に目安制度が始ま

って以降で最高額です。時間給の全国平均額は961円で，岡山県は全国33位です。

月給払いのスタッフの給与
　常勤や月給制のスタッフの給与も時間給に換算して，最低賃金を下回っていないかご確認下さい。

　会員の先生方は，給与を決める際，参考になさって下さい。　
（松本ゆみ）

医療管理部

B C P （Business Continuity Plan）
医療施設の災害対応のための事業継続計画について

　新興感染症や大地震・洪水などの自然災害発生時の避難計画や連絡体制，相応の診療体制の維

持に関する計画策定などが厚労省から求められています。今般，厚労省においてBCPに関するホ

ームページが作成されましたのでご覧いただき，BCP策定時の参考にしてください。

＜主な掲載内容＞

・医療機関におけるBCP作成の手引き

・医療機関におけるBCP作成指針

・医療機関におけるBCPチェックリスト

・BCP策定研修事業資料

厚労省　BCP　病院
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「第２回 DHスキルアップセミナー」のご案内
日　時：令和５年１月15日㈰　10：00～12：00

場　所：岡山県歯科医師会　もも丸ホール及びWebハイブリッド開催

定　員：60名（もも丸ホール）

演　題：「臨床に役立つコミュニケーション

　　　　　　～患者との関係構築と患者の行動変容に向けて～」

講　師：吉田　登志子 先生（岡山大学医学部非常勤講師）

対　象：歯科衛生士・歯科医師

申込締切日　：令和５年１月６日㈮
申込フォーム：https://x.gd/NWZGZ

医療管理部

共済事業部会

日本歯科医師会 福祉共済制度
死亡，障害退会共済保険金額の見直しについて

　令和５年度より「死亡共済保険金」「障害退会共済保険金」が，下記のとおり変更になります。
（60歳未満につきましては現行どおり）

死亡共済保険金
年	齢	区	分 現　行 令和５年４月１日以降

60歳以上80歳未満 600万円 500万円

80歳以上 300万円 200万円

（加入者の死亡時満年齢に応じ保険金を給付）

障害退会共済保険金
年	齢	区	分 現　行 令和５年４月１日以降

60歳以上80歳未満 600万円 500万円

80歳以上 300万円 200万円

（身体障害１級・２級・３級または精神障害１級・２級と認定され，歯科医師免許証を返納し日歯を退会する場合）
　　※「火災共済保険金」「災害共済保険金」につきましては，変更はございません。
　　　火災共済保険金　800万円（火災　指定された診療所または自宅が全焼した場合）
　　　災害共済保険金　800万円（風水害・地震　指定された診療所または自宅が全壊または流出した場合）
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学術セミナー

「知っておきたい 世代別女性特有の健康課題＆より良い働き方」
　９月10日㈯一般社団法人	女性の健康とメノポ

ーズ協会理事長	三羽良枝先生をオンライン講師

にお迎えし，「知っておきたい　世代別女性特有

の健康課題＆より良い働き方」というテーマでご

講演いただき，会場とWebとで男女会員合わせて

約25名が参加しました。（＊メノポーズとは英語

で更年期の意味）

　近年日本の社会・経済における活性化の原動力

として女性の活躍推進が各分野で取り組まれてい

ます。女性のライフスタイルが多様化，個別化し

ていく中で働くためには，健康で自分に適した働き方で力を発揮し，かつ充実した日々を送ることが望

まれます。そのためには女性のライフステージ毎に女性特有の健康課題があるということを知っておく

必要があります。また女性のみならず男性も社会も女性特有の健康問題に知識と理解を持つことが，女

性・男性が共により働きやすい環境を作ることになるのではないでしょうか。

　講演では20歳代から80歳代の各年代に起きやすい疾患の特徴やその対策，対応法，治療法など詳細に

丁寧に説明していただきました。20歳代から40歳代では月経トラブル，妊娠出産，更年期直前の課題と

ライフキャリアについて，特に40歳代に差し掛かるとエストロゲンの減少によるもやもやした不調が起

きることがあり，40歳を過ぎたら何でも相談できるパートナードクター（かかりつけ医）を見つけると

良いとのことでした。また35歳以降で乳がんの発症が９人に１人といった割合で多くなり，40歳代にな

ると子宮頸がんや卵巣嚢腫などの疾患も起きやすくなるそうで，検診が欠かせないということでした。

50歳前後になると閉経を迎え卵巣機能の低下というメカニズム的に大きな変化を迎えます。いわゆる更

年期です。個人差はありますが，更年期にはほてり，のぼせ，発汗，動悸，頭痛，めまいといった身体

症状や，憂鬱な気分，不眠，イライラなど精神的症状もあります。また更年期症状以外にも脂質異常症

や動脈硬化などの生活習慣病や骨粗しょう症のリスクも高まってきます。生活や仕事に影響するようで

あれば専門医を受診したり，生活習慣を見直したりといった今まで以上の健康管理の意識を持つことが

大切だそうです。女性の平均寿命が87.57歳で健康寿命が75.38歳，男性の平均寿命が81.47歳，健康寿命

が72.68歳と女性の方がその差が長くなっています。更年期以降の健康作りが健康寿命を左右するとい

ってもよいそうです。

　盛り沢山な講演の中に働く女性が元気に過ごすためのヒントが多くありました。自分の身体の声に耳

を傾けてしっかりと向き合うことが人生の輝きや将来の健康につながるのではないでしょうか。

　「更年期など恐れることなくセカンドステージでも輝いて！」という言葉に安堵しました。

（早瀬智子）
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歯科衛生士の社会的認知度を高める事業 part２
　広報部では６月４日㈯～ 10日㈮の「歯と口の健康週間」にあたり，新聞広告を企画実施しました。

先月に引き続き，今月もご応募いただいた一言アピールを紹介いたします。患者さんがこのような気持

ちで歯科医院へ通ってくれていると思うと，誇らしい気持ちになれますね。

	・	楽しく話しながら，上手な歯の磨き方をいつも丁寧に教えてくれます。	 （15才女性）

	・	私の歯科衛生士さんは私がお腹の中にいるときから担当してくれています。	 （15才女性）

	・	美味しい食事のための心強い味方です。	 （26才男性）

	・	隅々までチェックして，口の健康を守ってくれる。	 （50才女性）

	・	先生に聞けないことでも歯科衛生士さんは優しくアドバイスくださる。	 （61才女性）

	・	いつも丁寧に歯磨き指導をしてくれます。子供も私も虫歯がないです。	 （46才女性）

	・	いつも笑顔で口の中の健康をチェックしてくれます。色んな話をして緊張を和らげてくれる優しく可

愛い子です。	 （52才女性）

	・	三ヶ月に一度行くと丁寧に歯垢除去してくれて，「きれいに磨けてます。この調子で頑張ってね」っ

て言ってくれると頑張る気になります。ありがとう。	 （62才女性）

	・	私の歯科衛生士さんは，いつも時間をかけてきれいに掃除してくれるんだ！	 （８才女性）

	・	歯周病に負けず8020でいるため一緒に戦ってくれる。	 （51才女性）

	・	私の担当の歯科衛生士さんは，歯磨きがめちゃくちゃ上手です。何度，寝てしまったことか。	 	

	 （51才男性）

	・	私の歯科衛生士さんはとても優しくて，街のみんなから頼りにされている凄い人です！	（29才男性）

	・	いつも歯のケアや治療でお世話になっている歯科衛生士さんは，優しく見守っていてくれ心強いです。	

	 （70才男性）

	・	現在歯列矯正をしていて，不安な部分があればすぐに相談にのってくれて，すごく助けられています！		

	 （20才女性）

	・	私の口腔ケアの癖を見抜いて，適切なアドバイスをくれる人！毎日フロス頑張ります！	（30才女性）

	・	私が通っている歯科の衛生士さんは，とてもフレンドリーでいつも話が弾みます。そして「○○さん，

お口を開けて下さい」「○○さん，うがいして下さい」と何かする時には必ず名前を言ってくれます。

それがとても感じが良く自分の事を理解してくれている様に思えて，自分の職場でも実践していま

す。自分を分かってくれているのは嬉しくありがたい事と思います。	 （54才女性）

	・	20年来の歯科衛生士さんのお陰で虫歯にならず，毎日の食事が楽しみです，感謝しかありません！

	 	 （68才男性）

	・	お世話になって18年！虫歯無し生活，スタートしました！歯ブラシ選び，唾液について等，予防検診

の度教えていただき，ただただ，感謝☆これからもよろしくお願いいたします！	 （57才男性）

	・	私の歯科衛生士さんは何十年も同じ歯科医院に勤務していらっしゃる方です。独身時代から結婚，出

産をへて，30年以上歯科衛生士を天職として働いていらっしゃいます。	 （54才女性）
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	・	手鏡を私に持たせて，私が自分の歯を見ながら，説明をしてくれる歯科衛生士さんが最高に親切で，

よく理解できる。	 （61才女性）

	・	歯の掃除だけでなく，歯磨き指導でお口の健康を支えてくれる頼りになる存在です。	 （41才男性）

	・	私の歯科衛生士さんは歯磨きについてたくさん教えてくれます。定期健診で自分ではなかなか上手く

できない部分の歯磨きの仕方も丁寧に教えてくれます。私の歯の健康を守る強い味方です。

	 	 （50才女性）

	・	私の歯科衛生士さんは，美しく優しい笑顔で接して下さる方です。ピンクのナース服がよく似あい，

やわらかな雰囲気で緊張をほぐしてくださる。まさに天使です！	 （56才女性）

　今月号まで複数回に渡り，一言アピールを紹介させていただきました。歯科衛生士はこれだけ人から

感謝される職業であり，やりがいのあるものだということがさらに世間に広がり，アメリカのようにな

りたい職業としての地位を確立していくことを切に願っております。

（副委員長	緑川晧明）

対外広報

第８回県内同窓会・校友会連絡協議会
　令和４年９月17日

㈯	岡山県歯科医師会

館２階もも丸ホール

にて第８回県内同窓

会・校友会連絡協議

会が九州歯科大学岡

山県同窓会の担当で

開催されました。未

だコロナの終息が見えない状況での開催にあたり，わが同窓会内でもその是非に意見が分かれました。

３年のブランクがあるこの協議会にて同窓会・校友会の代表者と対面でお話が出来る事が大変実りある

ものではなかろうかとの結論に至り開催の運びとなりました。

　来賓として岡山県歯科医師会より	西岡宏樹会長，小見山	信副会長，南	哲之介専務理事にご臨席いた

だき，19大学42名の先生方に参加いただきました。午後７時より，“コロナ感染拡大中での支部活動”	“現

役学生との接点” “選挙においての会員への周知方法” についての協議が行われました。会の冒頭に行

われた趣味・特技を織り交ぜた全員の自己紹介は，笑いあり感動ありの和やかさ満開ムードでとても印

象的で，対面開催の有意義さを実感しました。参加してくださった先生方ありがとうございました。

　なお次回は愛知学院大学歯学部同窓会岡山県支部の担当で開催される予定です。

（九州歯科大学　枝木和子）
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　岡山市歯科医師会

【歯科技工士の現状と入学者減少に伴うお願い】
　令和５年度「岡山歯科技工専門学院」の学生募集についてお知り合いで歯科技工士を目指す方がおら

れましたら是非ご紹介ください。業界推薦枠入試制度がございます。

　全国の歯科技工士の現状と岡山歯科技工専門学院の入学者の推移についてお知らせし，先生方のご理

解とご支援を賜りたくお願い申し上げます。

	 【歯科技工士国家試験合格者数の推移】 【岡山歯科技工専門学院】

	 H27年度より全国統一試験実施	過去の統一試験結果	 入学者状況（定員20名）

【歯科技工士の現状】

　歯科技工士就業者数は，2016年の34,640人に対し，2026年には約6,000人の大幅な減少が見込まれ

28,874人となると報告されています。

「平成30年度	厚生労働省	分担研究報告書の就業歯科技工士数の将来推計」より

【全国歯科技工士養成施設の現状】

　2000年までは全国の歯科技工士養成施設において，ほぼ募集定員に達していましたが，それ以降，現

在まで大きく充足率の減少がおきています。2022年度には全国48校の内２校が学生募集停止となり，46

校の募集定員数1,537名に対して入学者数は868名（定員充足率56％）という現状で，入学者の大幅な減

少がおきています。

「2022年度	全国歯科技工士教育協議会の調査による入学者状況」より

【今後の入学試験日程】　試験日：	12/11　1/15　2/5　2/26		※追加募集有

【問合せ先】　岡山歯科技工専門学院　TEL：086︲284︲4905　E-mail：info@odlts.ac.jp

地区歯科医師会だより

年　度 受験者 合格者 合格率

H27 年度 1,114 名 1,104 名 99.1%

H28 年度 1,012 名 987 名 97.5%

H29 年度 952 名 902 名 94.7%

H30 年度 839 名 798 名 95.1%

R １年度 882 名 838 名 95.0%

R ２年度 859 名 823 名 95.8%

R ３年度 872 名 827 名 94.8%

厚生労働省データより

年　度 入学者 充足率

H25 年度 18 名
過去 10 年間の

定員充足率 80％
H26 年度 12 名

H27 年度 18 名

H28 年度 23 名 R ５年度の学生募集

（50 期生）に関して大変

苦慮しております。

H29 年度 22 名

H30 年度 14 名

R １年度 11 名

R ２年度 12 名

R ３年度 18 名

R ４年度 12 名
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令和４年度「障がい者歯科診療トレーニング・セミナー」
実習会のご案内

　倉敷歯科医師会

　第10回「障がい者歯科診療トレーニング・セミナー」の実習会を以下の内容で予定しております。開

催方法に関して検討した結果，オンライン開催に決定いたしました。

　今回の講演は全てオンデマンド配信を予定していますので，ご都合の良い時間にご自由に視聴できま

す。この機会にぜひご参加され，障がい者歯科診療の理解を深めていただければ幸いです。ご参加をお

待ちしております。

日　　時：令和４年12月４日㈰　14：00～16：00

講演内容

　講演１：「障害者歯科医療における福祉や司法との結びつき（仮題）」

　講　師：望月 亮先生（望月歯科医院　院長）

　

　講演２：「障がい者歯科診療での基本的な考え方と手技に関して（仮題）」

　講　師：伊藤 政之先生（千葉県立佐原病院特殊歯科）

　

　講演３：「救急蘇生講習」（希望者には修了証を発行します）

　　

開催方法：講演１ Webによるライブ配信，オンデマンド配信

　　　　　講演２，３　オンデマンド配信

配信期間：令和４年12月４日㈰より１か月程度

問合せ先：倉敷歯科医師会　電話　086︲422︲2122 （土・日・祝は除く）

　　　　　メールアドレス　kuradent@circus.ocn.ne.jp　

参 加 費：無　料

申込方法：右記のQRコードからお進みください。

地区歯科医師会だより
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「2022のお盆休み」
岡山市歯科医師会　小野　総一郎

　８月10日昼食後に “ぼーっ” としていると内線で呼ばれました。「○○歯科の先生からお電話です」。
初めてのお電話だったので慌てて出ると，リレー随筆の依頼でした。お断りする事も考えましたが，頭
が回らず良い口実が思い浮かばないまま11月だから余裕があると了承してしまいました。
　29年乗って昨年手放した愛車の話を前回書いたことを思い出しました。ドアロックは鍵穴にキーを差
し込む必要があり，カーナビもない，カセットテープデッキが付いた車でした。そんな車でドライブす
るのが趣味だというようなことを書いた記憶があります。岡大のある教授にお会いした時に「読ませて
もらいました」と言われ，沢山の人の目に触れているのだと
責任を感じました。山下達郎さんが同じ車に30年近く乗って
いて，「視界が良く，取り回しも楽で運転しやすい良い車だ」
と雑誌に書いていました。全くその通りで，ディーラーから
メンテナンスできないと言われ泣く泣く買い換えました。最
近は家内が足替わりにしていたので，途中で動かなくなった
らと不安がっていたのも買い替えの動機でした。
　新車は，各種安全装備も拡充していて燃費もよく，バック
するときは後や左右をカメラでモニターして見せてくれるなど便利になっています。草一本でも近くに
あると「ピー，ピー，ピ，ピ，ピ」とにぎやかに言いますし，更に近づくといきなりガクッとブレーキ
がかかり，「下手くそ！」と怒られているようです。降りてみると駐車場の白線には平行になっておらず，
バックミラーを見ながら止めていた時の方がよっぽど左に寄せてまっすぐにできていたのにと思ってい
ます。「お前はアナログ人間だ」と車からも言われているようです。
　安全性と燃費向上のためと思いますが，ボディーの鉄板も薄く，内装も安っぽくなっているようで
す。雨の日に，大きめの雨粒が屋根に当たった時は以前の車と比べると情けない音を発します。外装を
地味な色にしたので，内装はド派手にして楽しんでいます。写真がカラーでないのが残念です。
　本題に入ります。12日朝，高知でカツオのたたきを食べようと家内を誘うと了解してくれたので，す
ぐに出かけました。途中気が変わり，四万十川のうなぎに変更しました。目当てのお店には，すでに高
知ナンバーに交じって “なにわ” “岡山” “倉敷” ナンバーもならんでいて，18組待ちでした。天然ウナギ，
天然アユ，川エビ，更にはカツオの塩たたきのメニューにつられ１時間近く待ちましたが満足でした。
この後宿毛，宇和島，八幡浜を回って，下灘駅で有名な国道378号を走って夕日と海を見て帰ることに
しました。欲張って道後温泉に行ったらどこも90分待ちで諦めましたが，帰り道沿いの奥道後で入れて
くれるホテルが見つかり，広い露天風呂を堪能できて大満足でした。
　13日は勝山のお蕎麦屋に「黄金しゃも南蛮」を食べに行きました。その後蒜山のハーブガーデンのテ
ラスでコーヒーを飲み，新庄村から新見の千屋温泉に回り倉敷の同級生の実家によって帰りました。２
日間で1000キロオーバー走っていました。会館に行く機会が減り，会員の皆さんにお会いする機会が減
りましたが，元気に地球温暖化に貢献しています。最後までお付き合いいただき感謝します。

次回は 谷　俊彦 先生（玉野市歯科医師会）をご紹介します。
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「無趣味な私のひそかな楽しみ」
倉敷歯科医師会　木村　智代

　「趣味は何ですか？」これは私の一番困る質問である。いろいろ話した後，最後は決まって「それの

何が面白いの」と言われるのである。昔からインドアで，バブルの頃でさえ読書だの映画鑑賞だの言っ

ていたのだから仕方がない。久しぶりに趣味のことを考えてみたが，最近は読書も趣味といえるほどで

もなく，息子に借りた「名探偵コナン」も84巻でストップし，映画も夫と一緒に観た「007ゴールデン

アイ」は途中で寝てしまい，DVDを３回ぐらい観ているのだが，いまだにゴールデンアイが何なのか謎

のままである。ゲームは「LINEポコパン」を８年以上やり続けていて，まだやっているのかと娘にあ

きれられている。ネコ大好きなのに夫の保護ネコ（名前はうるし）はコミュニケーションをとろうとす

ると逃げていく。これが私の現状である。

　そんな私が今楽しんでいるのがパソコンを使った物作りである。最初にパソコンを導入したときに買

った本が「パソコンを使った小物作り」というもので，それでポチ袋を作ったことではまっていったの

である。ペイントやワードなど複数のソフトを同時進行で使っていくので，Windowsの使い方をそれで

覚えていき，普通のマニュアル本より楽しく理解ができ，ポチ袋が仕上がる頃には，いろいろできるよ

うになっていた。この便利な機械で手帳やカレンダー，機種変更で使えなくなったお気に入りのiPhone

カバーを復活するなど，実際に使う物から，仕事を効率よく行うために必要なものをいろいろ作ってみ

た。

　デジタル大好きなのに，SNSに興味がないので「何のためのインターネット？」と言われそうだが，

私にとってネットは図書館なのである。そこに行くと大抵欲しい情報が手に入るのである。さらにもの

を買うこともできるのである。ここで改めて気づいた。私の趣味は「仕事を効率よく進めるためのもの

を考えて作っていくこと」であると。ますます他人に説明しがたい趣味である。でも私には強い味方が

いる。３代目のPCと毎日飼い猫に相手にされない私にネコ動画見せてくれるiPhoneだ。そしてこんな

私を自由にさせてくれる家族に感謝しつつ，図書館への入り口をクリックする。次は家のWi-Fi環境を

もっと整備しよう。
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第42回　戴　帽　式

　令和４年９月17日㈯もも丸ホールで，岡山高等歯科衛生專門学院の第64期生52名の戴帽式が挙行され

ました。まだまだコロナ禍の影響で臨席をお願いするべき来賓や講師，保護者の数を制限しての開催と

なりました。

　厳かな雰囲気の中，式では担任による呼名の後，木村里栄学院長から純白のハイジニストキャップを

一人ひとりに戴き，学生は緊張した面持ちでキャンドルに採火しました。その後全員で「歯科衛生士の

誓い」を斉唱し，臨床実習に臨む前に決意を新たにしました。そして，学院長は「歯科衛生士という職

業人として守るべき倫理と共に，社会や患者さんに貢献できる誇りを忘れないで学びを深めてほしい。

皆さん方の健闘を心より祈っています」と激励の言葉を式辞として送られました。学生代表は「見守っ

てくださる全ての方々への感謝の気持ちを忘れず，仲間と共に協力し合い，歯科衛生士への道を一歩ず

つ着実に進めるよう，志高く努力し続けることを誓います」と述べました。

　戴帽式を経て，900時間という臨床実習に向けての新たな意識と歯科衛生士となる自覚を持つことが

できたと思います。今後，岡山大学病院での見学実習，小学校・幼稚園での衛生教育実習，保健所実習，

養護老人ホームにおける口腔ケア実習等が始まります。特にこれから実習医院でお世話になりますの

で，厳しくも温かい目で学生を見守り，ご指導賜りますよう宜しくお願いいたします。

（二学年担任講師　清水裕雄）
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新型コロナウイルス感染症の影響による保険料免除について
（今年度も継続実施いたします）

１）令和４年度新型コロナウイルス感染症により，収入減少・死亡・重篤による組合員に係わる国民健

　　康保険料の免除について取扱要綱（１種組合員・後期高齢者組合員）

※　収入見込は令和４年１月～ 11月分プラス12月分（１月～ 11月分の平均）で算定されます。

令和４年の医業収入見込/給与収入見込が令和３年の収入と比較し30％以上減少する組合員

【申請者】
　　医業収入　　　　　　：　　　開設者又は管理者の１種組合員及び後期高齢者組合員
　　給与収入（法人）　　　：　　　給与所得者の１種組合員及び後期高齢者組合員

【保険料免除期間】
　　収入減少率　　　　　　　　　50％以上　　　　　　　　　：　　　　12か月免除
　　収入減少率　　　　　　　　　40％以上　50％未満　　　　：　　　　 9か月免除
　　収入減少率　　　　　　　　　30％以上　40％未満　　　　：　　　　 6か月免除

【申請期間】　　　　　　　　　　　令和５年２月末日

【対象保険料】　　　　　　　　　　令和４年度のみ

２）組合規定に基づく令和４年度新型コロナウイルス感染症による保険料免除について

　　（２.３種組合員も含む）

連続10日間以上休診又は休職し，医業収入/
給与収入が減少した組合員

主たる生計維持者が死亡又は重篤な傷病を
負った組合員

【申請者】
開設又は管理者の１種組合員
※従業員の申請も１種組合員が行う

【申請者】

組合員又は代理人

【保険料免除期間】
１か月間に休診日・祝日を除き連続10日間
以上休診又は休職し収入が減少した場合　
１か月免除

【保険料免除期間】

12か月免除

【申請期間】保険料免除対象月より２年間 【申請期間】保険料免除対象月より２年間

【対象保険料】令和４年度のみ 【対象保険料】令和４年度のみ

※	ご不明な点は，歯科医師国保事務局（086-224-7777）までお問い合わせ下さい。

国保の歯科 ぺえじvol.11
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新入会員 紹介

　沼
ぬ

 本
もと

　　賢
けん

 都窪歯科医師会
 おびえ歯科クリニック
 〒710-0013 倉敷市中帯江24－３
  TEL（086）441－6207　　FAX（086）441－6216
  生年月日　　平成元年12月19日（32歳）

  出身大学　　大阪歯科大学歯学部

経歴・職歴 2014年３月　大阪歯科大学歯学部　卒業
	 2014年４月　岡山大学病院卒後臨床研修センター
	 2015年４月　岡山大学大学院インプラント再生補綴学分野
	 2019年４月　倉敷成人病健診センター　歯科
	 　　　　　　岡山大学病院クラウンブリッジ補綴科（現：口腔インプラント科部門）
	 2021年４月　沼本歯科医院，倉敷市内歯科医院　勤務
	 2022年９月　おびえ歯科クリニック　開院
	 現在に至る
入 会 日	 令和４年９月１日
趣　　味	 旅行，ゴルフ
抱　　負 これまでの経験を生かし，地域医療に貢献できるよう尽力して参ります。何卒よろし

くお願いいたします。

１種組合員及び後期高齢者組合員の皆様へ

新型コロナウイルス
『抗原検査キット』を送付させていただきます

　新型コロナとインフルエンザの同時流行が懸念されています。政府は発熱外来のひっ迫を避けるた

め，65歳以上の高齢者や小学生以下の子どもなど重症化リスクがある人を除き，発熱などの症状が出て

もすぐに発熱外来を受診せず，まずは自宅などで新型コロナの抗原検査を受けてもらい，陰性の場合に

はオンライン又は電話で，発熱外来ではない医療機関の受診を呼びかけるとしています。

　このことから，１種組合員及び後期高齢者組合員の皆様に，令和４年11月中旬頃に「抗原検査キット」

を送付させていただきます。のどの痛みや発熱など新型コロナを疑う症状が出たときに，ご自宅で検査

される際にお役立ていただければと存じます。

　「抗原検査キット」の送付については薬事法に基づき組合から発送ができないため，ご依頼主（送付元）が，

『加宝堂薬局株式会社』様からの送付となっております。御受取の程，よろしくお願いいたします。

※	ご不明な点は，歯科医師国保事務局（086-224-7777）までお問い合わせ下さい。

歯科国保のぺえじ　Vol.11
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１．本　会

 　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保８月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合

　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額

　　⑵ 収入割保険料（令和３年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　）

３．日本歯科医師会

　　⑴ 年金保険料（12月分）

　　⑵ 福祉共済保険料（12月分）　　

　　⑶ 会費（後期分） 正会員　第１種　　　　19,000円

  正会員　第２種　　　　 9,500円

2.8
1000

6.5
1000

1
12

11月の収納金

１日	 後期高齢者広域連合と面会

	 山陽新聞社と打合せ

	 第56回理事会

	 編集委員会（集稿）

	 国保組合　理事会

２日	 学院　臨床実習委員講師連絡協議会

３日	 令和４年度中国・四国地区歯科医師会連合会

役員連絡協議会（Web）

	 災害歯科保健医療担当者連絡協議会（Web）

４日	 令和４年度中国・四国地区歯科医学大会

	 　（Web配信）

	 令和４年度日歯生涯研修セミナーA

	 　（Web配信）

５日	 富士フイルムイノベーションジャパンとの

打合せ（Web）

６日	 学術部正・副委員長会（Zoom会議）

９月　会の動き

９月末日現在　正会員数1,028名

◎新入会員（詳細は新入会員の紹介）
　沼本　　賢　正会員　都　窪　P40

◎番号の変更
　岸本　　真　正会員　和　気　P47

　［新］（診）FAX	0869-72-3911

◎退会
　石田　　浩　正会員　岡山市　P８

（Ｐ＝会員名簿のページ）
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11月・12月　本会の予定

11月１日　編集委員会（集稿）

　　３日　国保組合　臨時委員会

　　５日　社保　審査・検討小委員会

　　　　　社会保険部検討委員会

　　　　　第39回日本障害者歯科学会総会・学術

大会

　　６日　文化事業部会レクリエーション

　　　　　　「テニス」

　　10日　令和４年度全国学校保健・安全研究大

会（～ 11日　盛岡）

　　　　　第72回全国学校歯科医協議会

　　　　　令和４年度岡山県保健衛生功労者表彰式

７日	 日歯　学術委員会

８日	 県健康推進課と面談

	 編集委員会（初校）

10日	 社保　審査・検討小委員会

	 社会保険部検討委員会

	 朝日大学歯学部同窓会岡山県支部社保講習会

	 女性活動支援部セミナー「知っておきたい

女性特有の健康課題」（ハイブリッド開催）

11日	 国保組合　令和４年度臨時委員会

12日	 支払基金　支部運営協議会

	 富士フイルムイノベーションジャパンとの

打合せ（Web）

13日	 日歯　歯科医療IT化委員会（Web）

	 学院　教務会議，入試委員会

14日	 日学歯　第５回理事会

	 都道府県歯科医師会社会保険・情報管理担

当理事連絡協議会

	 BCP（事業継続計画）打合せ

	 編集委員会（二校）

	 学院　臨床実習医院講師連絡協議会

15日	 岡大　宮脇教授，江草教授と面談

	 第57回理事会

16日	 DH実務者会議（Web）

	 厚生部文化事業部会正・副委員長会

17日	 第８回県内同窓会・校友会連絡協議会

	 学院　第42回戴帽式

20日	 令和４年度第35回中規模県歯科医師会連合

会（書面会議）

	 医療管理部小委員会

	 学院　職員会議

21日	 編集委員会（終校）

	 医療管理部正・副委員長会

	 県フッ化物モデル事業（新見市立本郷小学校）

	 国保組合　運営委員会（書面会議）

22日	 第58回理事会

	 岡大　高柴教授と面会

25日	 岡山県地域包括ケアシステム学会

26日	 中国地方社会保険医療協議会岡山部会

	 情報管理部会

28日	 学術部正・副委員長会（Web）

	 学院　特別講義　北山理事「災害時の歯科

医療について」

	 国保組合　令和４年度臨時委員会

29日	 日歯　第19回理事会

	 第46回中国地域歯科医師会連合会口腔公衆

衛生協議会（山口）

30日	 おかやま健康づくりアワード2022

	 令和４年度第１回岡山県自立支援協議会医

療的ケア児等支援部会

	 第39回日本障害者歯科学会学術大会の準備

状況報告会

	 オンライン資格確認の説明会
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11月３日　児　島　「お口の健康フェア2022　　
　　　			歯ッピータウン	in	児島」

　　４日　児　島　理事会

　　５日　倉　敷　法人設立50周年事業「日本障

害者歯科学会」参加及び協力支援　

（～６日）

　　６日　岡山市　「歯ッピーフェア2022」

　　８日　岡山市　三役会

　　　　　新　見　理事会

　　９日　玉野市　理事会

　　10日　津　山　定例会，臨時総会

　　　　　倉　敷　障がい者歯科診療コンサルテ

　　　ーション

　　11日　岡山市　理事会

　　12日　和　気　備前市福祉まつり

　　　　　高　梁　ブランチプロジェクト（美作市）

　　13日　岡山市　技工学院第二次入学試験

　　　　　勝　英　ブランチプロジェクト

　　15日　真　庭　例会

　　18日　都　窪　理事会

11月・12月　地区歯科医師会の予定

　　　　　編集委員会（初校）

　　11日　岡山県国民健康保険団体連合会理事会

　　　　　第64回理事会

　　12日　令和４年度岡山県歯科医師会秋季歯科

医学大会

　　13日　文化事業部会レクリエーション

　　　　　　「ゴルフ」

　　14日　令和４年度学校安全業務運営会議

　　15日　令和４年度納税表彰式

　　　　　岡山県老人クラブ連合会「県老連創立

60年記念式典」

　　16日　都道府県歯科医師会専務理事連絡協議会

　　　　　編集委員会（二校）

　　　　　医療管理部正・副委員長会

　　　　　国保組合　第２回理事会

　　17日　岡山県警「検視実務専科」基礎法歯学

講義

　　　　　第65回移動理事会

　　19日　学院　一般推薦入試

　　20日　国保組合　臨時委員会

　　22日　学院　一般推薦入試合否判定委員会

　　23日　大阪歯科大学岡山県同窓会創立90周年

記念式典等

　　24日　日歯　理事会

　　　　　第66回理事会

　　　　　編集委員会（終校）

　　25日　都道府県歯科医師会事務長事務連絡会

　　　　　中国地方社会保険医療協議会岡山部会

　　30日　令和４年度都道府県歯科医師会広報担

当理事連絡協議会

12月１日　第67回理事会

　　　　　編集委員会（集稿）

　　８日　第68回理事会

　　　　　編集委員会（初校）

　　10日　岡山県歯科保健優良校等表彰式

　　14日　編集委員会（二校）

　　15日　第69回理事会

　　21日　編集委員会（終校）

　　　　　医療管理部正・副委員長会

　　22日　第70回理事会
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　　19日　玉野市　支部旅行（～ 20日）

　　20日　倉　敷　法人設立50周年事業　　　　

　　　「介護・訪問歯科セミナー」

　　22日　津　山　理事会

　　25日　岡山市　理事会

　　　　　倉　敷　定例理事会

　　26日　岡山市　学校歯科医部会講習会

　　　　　倉　敷　法人設立50周年事業「会員＆

　　　家族　懇親パーティー」　　

　　　（国際ホテル）

12月１日　岡山市　三役会
　　　　　津　山　定例会

　　２日　児　島　理事会

　　４日　倉　敷　障がい者歯科診療トレーニン

　　　グセミナー実習講演会

　　　　　赤　磐　令和４年度生活習慣病検診

　　７日　岡山市　忘年会

　　　　　津　山　理事会忘年会

　　８日　倉　敷　令和４年度倉敷市内歯科医師

　　　会協議会訪問歯科セミナー

　　　　　　　　　「訪問歯科専門職スキルアッ

　　　プセミナー第３回」

　　９日　岡山市　理事会

　　10日　吉　備　学術セミナー（オンライン）

　　11日　岡山市　技工学院第三次入学試験

　　13日　新　見　理事会

　　14日　玉野市　理事会

　　　　　真　庭　忘年理事会

　　15日　勝　英　例会

　　16日　都　窪　理事会

　　23日　岡山市　理事会

　　　　　倉　敷　定例理事会

　　　　　都　窪　定例会

　　「展示会」

健太　　　９月のシルバーウィークに土曜日を休診にして，近畿デンタルショーに行ってき

ました。数年ぶりに開催されるデンタルショーとあってかなり盛況でした。

　マイクロスコープや口腔内スキャナー，自動精算機など普段見ることのできない高額な大

型機械が多数展示されており見応え抜群でした。ただ長引く不況の影響か，以前はたくさん

もらえたサンプルもほとんどなく，それだけが残念でした。

　ちなみに高額な機材を横目に購入したものは某通販社のカタログ落ちの７割引で販売して

いたエキスカベータ５本です。このエキスカでしっかり治療を行い，高級機材が購入できる

よう頑張ろうと思います。

粕
山
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